
  

 

  

Siempre que cada tres meses tengo 
que pensar en algún tema para la edito-
rial, no suelo tener problemas en encon-

trarlo, y me dejo guiar por mi inspiración. 
Pero esta vez es distinto, y es que mi cabe-
za no puede hacer oídos sordos al atrope-
llo que estamos viviendo. 
 Quisiéramos dedicar esta editorial 
para en alguna medida contribuir a aplacar 
ese inmenso dolor que tienen que sentir 
congéneres nuestros, seres humanos, entre 
quienes incluimos muy especialmente a mujeres, niños y ancianos, perso-
nas más vulnerables e incluso indefensas.  
Desde aquí queremos manifestar nuestro más profundo rechazo a una ab-
surda guerra, a una matanza indiscriminada de personas, a la destrucción 
masiva de todo lo que se pone por delante. Nuestra alegoría es y será 
siempre a favor de la vida, al margen de razas, colores e ideologías. Ante 
todo, somos personas, seres humanos. 
 En este mundo “civilizado” sobran los salvajes, los déspotas, los tira-
nos, los dictadores. 
  Hacemos una llamada a que se restaure el orden en el mundo, en Eu-
ropa y sobre todo en Ucrania, cuya única culpa es ser un país con una ri-
queza inmensa…que otros quieren poseer, aunque sea por la fuerza. 
    Paz y amor. 
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“Recordar a Miguel Hernández que desapa-
reció en la oscuridad y recordarlo a plena luz, 
es un deber de España, un deber de amor. Po-
cos poetas tan generosos y luminosos como el 
muchachón de Orihuela cuya estatua se levan-
tará algún día entre los azahares de su dormida 
tierra. No tenía Miguel la luz cenital del Sur 
como los poetas rectilíneos de Andalucía sino 
una luz de tierra, de mañana pedregosa, luz 
espesa de panal despertando. Con esta materia 
dura como el oro, viva como la sangre, trazó su 
poesía duradera. ¡Y éste fue el hombre que 
aquel momento de España desterró a la som-
bra! ¡Nos toca ahora y siempre sacarlo de su 
cárcel mortal, iluminarlo con su valentía y su 
martirio, enseñarlo como ejemplo de corazón 
purísimo! ¡Darle la luz! ¡Dársela a golpes de 
recuerdo, a paletadas de claridad que lo reve-
len, arcángel de una gloria terrestre que cayó 
en la noche armado con la espada de la luz!” 

Pablo Neruda 
 
"Su padre le pegaba cada vez que le veía leer 

por la noche. Para él los libros significaban 
perder el tiempo, su hijo tenía que dedicarse a 
pastorear el ganado y se lo dejaba claro cuando 
el pequeño Miguel Hernández encendía la luz 
de su habitación pensando que todos dormían. 
Había nacido en él una obsesión, leía desafora-
damente y comenzaba a escribir de la misma 
manera. Sus raíces le llevaban a la quietud, a 
quedarse en Orihuela (Alicante), a hacer del 
campo su medio de vida y él lo hizo, aunque 
sólo durante un tiempo y siempre con un lápiz 
y una libreta encima. 

La vida de Miguel Hernández, nacido en 
Orihuela el 30 de octubre de 1910, ha sido 
descrita por su ambigüedad, aunque quizá no 
es tan poderosamente literaria como nos la han 
contado. Nació en el seno de una familia tan 
conservadora como austera. Dejó el colegio 
muy pronto para dedicarse a ser pastor, pero su 
formación despuntó gracias a su afán lector. 

Miguel Hernández, de crío, sacaba los libros de 
su amigo, el cura Luis Almarcha, un religioso 
del pueblo que vio en él el don que su padre 
despreciaba y que luego le traicionaría. Fueron 
los clásicos. Fue Luis de Góngora, Lope de 
Vega, Cervantes… los que le llenaron la cabe-
za y fue su tierra la inspiración perfecta para 
sus poemas." 

 
Loreto Sánchez Seoane 

 
Canción última 
 
Pintada, no vacía: 
pintada está mi casa 
del color de las grandes 
pasiones y desgracias. 
Regresará del llanto 
adonde fue llevada 
con su desierta mesa 
con su ruinosa cama. 
Florecerán los besos 
sobre las almohadas. 
Y en torno de los cuerpos 
elevará la sábana 
su intensa enredadera 
nocturna, perfumada. 
El odio se amortigua 
detrás de la ventana. 
Será la garra suave. 
Dejadme la esperanza 
 

Miguel Hernandez 
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Noticias 
 

 
*Para aquellos que preguntan: "¿Por qué 

importa Ucrania?"* Cáiganse para atrás. 
 Así es como se clasifica la nación de 

Ucrania: 
 
 1er lugar en Europa en reservas recupera-

bles probadas de minerales de uranio; 
 2° en Europa y 10° en el mundo en térmi-

nos de reservas de mineral de titanio; 
 2º  lugar en el mundo en términos de re-

servas explotadas de minerales de manganeso 
(2,3 mil millones de toneladas, o el 12% de las 
reservas mundiales); 

 Segunda reserva de mineral de hierro más 
grande del mundo (30 mil millones de tonela-
das); 

 2° lugar en Europa en términos de reser-
vas de mineral de mercurio; 

 3º en Europa (13º en el mundo) en reser-
vas de gas de esquisto (22 billones de metros 
cúbicos) 

 4º en el mundo por el valor total de los 
recursos naturales; 

 7º en el mundo en reservas de carbón 
(33.900 millones de toneladas) 

 Ucrania es un país agrícola: 
 1º en Europa en términos de superficie de 

tierra cultivable; 
 3er lugar en el mundo por el área de suelo 

negro (25% del volumen mundial); 
 1er lugar en el mundo en exportaciones de 

girasol y aceite de girasol; 
 2° lugar en el mundo en producción de 

cebada y 4° lugar en exportaciones de cebada; 
 3er mayor productor y 4to mayor exporta-

dor de maíz en el mundo; 
 4to productor de papa más grande del 

mundo; 
 quinto mayor productor de centeno del 

mundo; 
 5° lugar en el mundo en producción de 

abejas (75.000 toneladas); 
 8° en el mundo en exportaciones de trigo; 
 9° lugar en el mundo en la producción de 

huevos de gallina; 
 16° en el mundo en exportaciones de que-

so. 
 Ucrania puede satisfacer las necesidades 

alimentarias de 600 millones de personas. 
 Ucrania es un país industrializado: 
 1º en Europa en la producción de amonía-

co. 
 Es el cuarto sistema de gasoductos de gas 

natural más grande de Europa en el mundo 
(142,5 mil millones de metros cúbicos de ca-
pacidad de producción de gas en la UE); 

 3° más grande de Europa y 8° más grande 
del mundo en términos de capacidad instalada 
de centrales nucleares; 

 3º de Europa y 11º del mundo en longitud 
de la red ferroviaria (21.700 km); 

 3º en el mundo (después de EE. UU. y 
Francia) en la producción de localizadores y 
equipos de localización; 

 3er mayor exportador de hierro del mundo 
 4º mayor exportador de turbinas para cen-

trales nucleares del mundo; 
 cuarto mayor fabricante de lanzacohetes 

del mundo; 
 4° en el mundo en exportaciones de arcilla 
 4° en el mundo en exportaciones de tita-

nio 
 8vo lugar en el mundo en exportaciones 

de minerales y concentrados; 
 9° lugar en el mundo en exportaciones de 

productos de la industria de defensa; 
 10º mayor productor de acero del mundo 

(32,4 millones de toneladas). 
*Y uno preguntándose por qué lo quieren* 
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 Es el 2º país más grande (por ex-

tensión) de Europa. El 45º del mundo. 
En el año 2019 contaba con el 2º 

ejército más grande de Europa. 
Su bandera, con dos franjas hori-

zontales, la superior azul y la inferior 
amarilla, son sus extensas y planas tie-
rras de trigo y su cielo azul. 
Cuenta con 7 lugares declarados 

Patrimonios de la Humanidad, uno 
de ellos en Kiev y otro en Leópolis. Y 
16 lugares más en la lista indicati-
va para dicha declaración 
(una de ellas el centro 
histórico de Ode-
sa). 
El autor 

de la primera 
Constitución del 
mundo (1710) fue un ucrania-
no, mucho antes de la de EEUU (1787) 
o la de Francia (1791). Sin contar la 
Carta Magna como antecedente (1215). 
En el mundo solo seis monasterios 

tienen el estatus de Laura, de los cua-
les tres se encuentran en Ucrania: el 
Monasterio de las Cuevas de Kiev, la 
Laura de Pochayiv y la Laura de la 
Montaña Sagrada en Donetsk. 
En Kiev encontrarás la estación de 

metro más profunda del mundo (más 
de 100 metros). 
Y también en Kiev encontrarás el 

gimnasio más rudo del mundo, un 
enorme gimnasio al aire libre hecho 
con chatarra. 
En Podolia encontrarás la segunda 

cueva más larga del mundo, con una 

longitud de 216 kilómetros. 
Uno de los mayores desiertos del 

mundo se encuentra aquí, el arenal de 
Oleshky. 
El único río submarino del mun-

do se encuentra en el Mar Negro. el 
cual corre 350 veces más rápido que el 
Támesis. 
En el pueblo de Rajiv se encuen-

tra un centro geográfico de Europa. 
Había casi tantas cafeterías como 

personas. Bueno, esto es un poco exa-
gerado, pero casi. Al 
parecer les encanta el 
café y lo hacen muy 
bueno, en cada es-
quina se encontra-
ban lugares donde 

tomar un buen café, ya 
sea desde una cafetería, un 

restaurante, una furgoneta, o incluso 
en autobuses. 
Ucrania ocupa el cuarto lugar en el 

mundo por el número de personas con 
educación superior. La población de 
Ucrania es una de las más educadas, y 
el número de personas con educación 
superior por habitante en este país es 
mayor que el promedio mismo de Eu-
ropa. 
En 1934, una competición lingüísti-

ca celebrada en París aclamó al idioma 
ucraniano como una de las tres lenguas 
más hermosas del mundo (las otras dos 
fueron el francés y el persa). 
La moneda de plata más pesada del 

mundo se encuentra en Ucrania. Cono-
cida como “10 años de restablecimien-
to de la grivna”, se produjo en 2006 y 
pesa exactamente un kilogramo. 
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Noticias 

 
Los años 60-70, en plena expansión in-

mobiliaria para hacer frente a las necesida-
des de las grandes ciudades, quien tenía una 
finca construía en ella sin ver más allá de su 
pleno rendimiento. Daba lo mismo las nece-
sidades equipacionales, urbanistas, ... solo 
era sacar rendimiento a sus metros cuadra-
dos. Y se aceptaba. Pero llegó otra visión 
con los Planes Generales Urbanísticos, que 
aun con sus fallos e intereses, supusieron un 
orden en la construcción, para una mejor 
convivencia del ladrillo y ciudadanía. 
 

Lo mismo está ocurriendo actualmente 
en la gestión de los montes y espacios natu-
rales. Donde los intereses productivos made-
reros están sobre cualquier gestión del uso 
paisajístico y diversidad de un patrimonio 
universal. 

 
No debe ser mala en sí una especie. Pero 

si cuando su huella se hace única y la densi-
dad de árboles es devastadora. No era malo 
el pino, pero sí se ha visto que siendo muy 
masiva su presencia queda todo su ecosiste-
ma desprotegido a especies depredadoras e 
infecciones. No tiene por qué ser malo el 
eucalipto, si se planta bajando la densidad 
de unidades e intercalándolo con otras espe-
cies. Pero cuando todo queda bajo la premi-
sa de rendimiento inmediato llegan los pro-
blemas no medidos. 
 

Se tiene que reclamar una regulación del 

uso de montes y campos a modo de Ordena-
miento de la Naturaleza (triste, pero es que 
si no acabamos con ella). No todo tiene que 
ser productivo a 30 años vista ¿Aún no he-
mos aprendido nada? Por eso hay que valo-
rar si cada propiedad debe tener una exten-
sión mínima para que se pueda dedicar a la 
explotación económica, para justificar el 
destrozo que provocan los desmontes para la 
tala de madera. Si hay que dedicar obligato-
riamente en cada propiedad o en reparcela-
ciones un porcentaje de superficie a especies 
autóctonas o que den lugar a mayor diversi-
dad. Incluso si es planteable la expropiación 
de espacios para la defensa del medioam-
biente, ya que las multas pueden resultar 
insuficientes ante algunos propietarios. O 
llegar a prohibiciones temporales (ya se ha 
hecho en Bizkaia para la expansión del eu-
calipto, que como primer paso puede ser 
válido) o indefinidas en algunos casos. Pero 
lo que no cabe es que siempre se estire la 
cuerda hacia el lado de los intereses indivi-
duales y empresariales. 
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En las reuniones de finales de enero, que se 

dieron en las distintas zonas de cada Territorial, 
y en las que estaban interviniendo los Directo-
res Territoriales, se estaba reconociendo, como 
quien no quiere la cosa, que falta personal. En 
su mayoría lo achacaban al COVID (que tam-
bién afecta, por supuesto), pero la realidad es 
que sin él ya había problemas por esta causa y 
más aún ahora, después del ERE. Siguen 
transmitiendo la importancia de todas las rúbri-
cas sin excepción. Todas, ¡TODAS!, son las 
más importantes cuando llega el turno de co-
mentarlas. Los Seguros son imprescindibles, 
pero ojo con la inversión irregular, que no se 
nos puede escapar y hay que estar encima de 
esos clientes… Pero, ¡¡LAS PYMES!! ¡¡No 
olvidemos las PYMES!!! Y por supuesto hay 
que poner foco en vender Fondos, Fondos has-
ta en la sopa. Que el cliente viene, con su cita 
previa, por supuesto, a quejarse de la bajada de 
su fondo… ¡¡Que se vaya con 3 más, que los 
tenemos de oferta!! Y subirán… No sabemos si 
el cliente recuperará su dinero en 1, 3 o 15 
años, pero subirán. Ese es el mensaje… Que 
hay volatilidad, sí, y nosotros con nuestras 
bolas de cristal homologadas de BBVA, sabe-
mos que subirán algún día, así que hay que 
vender: “Le pongo 3 fonditos, 2 sostenibles y 1 
con inversión decidida que tiene cara de gustar-
le el riesgo, y ya de paso también le pongo un 
segurito salud, ¡¡que están que nos los quitan de 
las manos!! Ahhh pero mejor le explico cómo 
entrar en la APP y le indico cómo hacer todo 
esto por ahí, no sea que mi jefe vea que estoy 
yo vendiendo algo y parezca ¡¡que mi puesto es 
necesario!!“.  

Y así rebasaremos las expectativas y los 
objetivos, porque (dice el Terri de turno) somos 
los más estupendos del mundo, unos ejemplos 
del buen hacer que pueden superar todas las 
dificultades, y lo seguiremos haciendo “más y 
mejor, con MENOS” … Porque somos los 
más… ¡EJEM! 

Luego intervienen responsables de nuestro 
Got Talent, unos conocidos y otros nuevos. Al 
parecer el Gallup no ha molado tanto este año. 

Resulta que la encuesta sobre valorar nuestra 
empresa, BBVA, no es tal, sino que se trata 
de… ¡¡Una valoración individual del compro-
miso de cada trabajador con la empresa!! 
¡¡Toma ya!! Es decir, que nos valoran los clien-
tes, lo hace nuestro responsable, nos miden los 
objetivos, nos meten en rankings en el DEEP 
DRIVE que no existe y nadie conoce ni ha 
visto, y cuando creemos que llega el momento 
de valorar la empresa… Resulta que NO, que lo 
que estamos haciendo es decirle a la empresa si 
estamos nada, poco o mucho comprometidos 
con ella. Y hacen uso de frases idílicas al estilo 
de: “un trabajador comprometido es un trabaja-
dor que produce más” … Claro… Claro… Y un 
trabajador que se siente feliz y cómodo en su 
empresa, ¡¡ya ni te cuento!! Produce más fijo, 
porque ahí sí que se compromete más… No ven 
la relación, ¿verdad? Pero confían plenamente 
que durante este 2022 cambiará el resultado y 
nos comprometeremos a tope, y contestaremos 
bien al Gallup próximo, que hemos sido un 
poco torpes en éste, porque como somos los 
mejores… Unas máquinas de vender y de tra-
gar lo que nos echen… Como no decimos nada 
ni nos quejamos (sí…vale, con los compis en el 
café, maldecimos a los de arriba, pero solo ese 
ratito), en el siguiente Gallup a ver si sacamos 
5/5, que nos lo meremos por… ¡EJEM! 

Luego nos dieron unas migajas de pan: 
quitaron penalizaciones porque no iba a cobrar 
ni el tato, subieron un poquito el porcentaje 
(que ya nos lo recortaron en los cuatrimestres 
anteriores), nos dieron una palmadita en la 
espalda y “ale”… ¡¡A seguir!! Y así esperan 
que sigamos, como siempre, sin quejarnos por 
nada, aunque nos vuelvan a recortar el variable 
la próxima vez o se lo fundan con nuevos obje-
tivos o lo que se quieran inventar, nos hagan 
echar horas extras que irán a tiempo personal, 
nos trasladen a tomar vientos, nos asfixien con 
nuevos objetivos semanales inalcanzables, nos 
fastidien la conciliación y haya que reducir 
jornadas y ganar menos, nos pongan dando la 
cara a clientes enfadados y agresivos con los 
nuevos Modelos inventados y eficientes… Y 
efectivamente, seguiremos tragando, porque 
somos… ¡EJEM! 

  

Fdo. Sailor Moon 
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En la actual ZONA CONTIGO 
(Antiguo CSE), se ha establecido un proto-
colo que deja sin aliento a los compañeros 
gestores de una forma totalmente insana e 
injustificada. 

Se trata de que, entre llamada y llama-
da, sólo tienen 4 segundos y se pretende 
que en esos 4 segundos se pueda anotar 
todo lo hablado con el cliente. Evidente-
mente, cualquier persona entiende que eso 
no es posible. Y cuando se dice que no es 
posible, es que aunque se trate del gestor 
más hábil, rápido y eficaz posible, nunca le 
va a dar tiempo porque, entre otras cosas, 
hay que tipificar, no solo la consulta para la 
que el cliente ha llamado y su resolución al 
momento, sino también, hay que ofrecer 
productos (cuantos más mejor) y tipificar 
absolutamente todo lo hablado con el clien-
te, además de planificar , simular seguros 
y, por supuesto, vender, vender y vender… 

Hay que señalar que, encima, cuando 
hay muchas llamadas (lo cual sucede con 
mucha frecuencia) no les dan ni los 4 se-
gundos entre llamada y llamada. ¿Qué co-
mo lo hacen para tipificar todo, para estar 
lúcidos, tranquilos y ser amables en la si-
guiente llamada cuando estás literalmente 
sin aliento? Pues, como se puede entender, 
¡¡es imposible!! ¡Ah! Y por supuesto, ace-
chando siempre el runrún de que encima 
llevas pocos ofrecimientos (hay que infor-
mar todos los días cuantos has ofertado, 
cuantas simulaciones de seguros y lo más 
importante, cuanto llevas vendido). 

Esto es el relejo del refrán “queremos 

sopas y sorber”, es decir, abarcar todo 
(resolver, ofrecer, ¡tipificar y vender) y con 
la mayor eficacia y en el menor tiempo 
posible! Evidentemente, esto hace que el 
empleado se frustre, se sienta tan inútil 
porque, además de que hay que saber abso-
lutamente de todo sin formación (para eso 
ya está el Infosar), siente que no puede 
hacer su trabajo sin dejarse la salud en el 
camino. 

Desde CGT se ha trasladado repetida-
mente la queja de esta situación en el CESS 
y se ha propuesto aumentar ese periodo de 
tiempo entre llamada y llamada para que al 
gestor le dé tiempo a anotar las gestiones 
realizadas y prepararse para la siguiente 
llamada sin que tenga que poner su salud 
en riesgo. En definitiva, para poder hacer 
una gestión de calidad. 

En fin, una cuestión tan fácil de enten-
der y resolver que se ignora a costa de la 
salud del trabajador. ¡¡Seguiremos luchan-
do por mas tiempo!! 
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Cuando en 1917 el gobierno de los Esta-
dos Unidos decide clausurar el barrio de 
Storyville, (se entraba en guerra y el barrio 
era “pernicioso” para la “salud” de la arma-
da) acaba el negocio y muchos músicos 
inician la primera gran migración hacia el 
norte. El destino será la ventosa ciudad de 
los gánsteres, Chicago. 

El jazz de esta década se resume en tres 
puntos: estilo Nueva Orleans, Blues y estilo 
Chicago. Además, para fomentar la margi-
nalidad se va a establecer la ley seca y junto 
a ella una sociedad (blanca mayormente) 
retratada espléndidamente por Scott Fitzge-
rald en “El gran Gatsby”. 

Por primera vez en la historia contempo-
ránea y fundamentalmente en los Estados 
Unidos la mentalidad de la mujer empieza a 
cambiar y empieza un largo proceso de libe-
ración de su sumisión al hombre. 

 
En lo tocante al Jazz, vale la pena apun-

tar que lo que hoy conocemos como “Jazz 
de Nueva Orleans” o “sonido Dixie” es, en 
realidad, la música que se trajeron los ne-
gros del sur y que a su vez fue adaptada por 
los blancos en chicago. Recordemos que 
hasta 1917 no se graba el primer disco de 
Jazz y lo hace una orquesta integrada única-
mente por blancos. Este sonido es el sonido 
de Chicago. 

La década de los veinte es también la 
gran década del blues. Su máximo exponen-
te es una formidable mujer llamada Bessie 
Smith, y la de los músicos rurales que tanto 
influyeron muchos años después en jóvenes 
blancos intérpretes de rock. 

Pronto en el South Side de Chicago se 

establece un ambiente “animado” al estilo 
del antiguo Storyville. la influencia negra 
sobre los blancos, ya hemos comentado que 
va a engendrar un nuevo estilo. En lo refe-
rente a la instrumentación, hay uno que po-
co a poco va a asumir tal grado de protago-
nismo que hoy día podría ser el “logo” del 
Jazz: el saxofón. 

Entre los maestros consagrados que re-
calan en Chicago ya conocemos a Jelly Roll 
Morton, Sidney Bechet, Johnny Dodds, Kid 
Ory y King Oliver el maestro y mentor de 
un joven trompetista llamado Louis Arms-
trong que hacia 1920 también llegará a 
chicago y en sólo cinco años se va a conver-
tir en el músico de jazz por antonomasia. 
No por tema cuota sino por ser de ley men-
cionamos a una excepcional pianista y com-
positora, Lil Hardin, la segunda mujer de 
Louis Armstrong y quien fue determinante 
en la eclosión del Jazzman.  
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En lo que va de 2022, dos personas del conti-
go de la Blue Branch de Moyúa, otra más de la 
misma Blue, un Banquero de Patrimonios de 
Bilbao y otra persona de la CBC de Getxo que 
fue trasladada in extremis, solicitaron la baja de 
la empresa. Y estos ejemplos seguro que se repi-
ten en toda la geografía del Estado. ¿Qué está 
pasando en el BBVA para que comerciales pre-
parados, con experiencia, con buenos resultados 
contrastables tomen la decisión de cambiar de 
aires? ¿No es acaso el BBVA el mejor lugar para 
trabajar? Parece que no. 

Por activa y por pasiva leemos y escuchamos 
declaraciones de nuestros directivos en las que 
nos dicen que la plantilla es el activo más impor-
tante del Banco. 

Pues bien, la realidad es que hay jóvenes y 
cada vez más jóvenes desplazados, sometidos a 
una gran presión comercial, que quieren tener un 
proyecto de vida con sus parejas, familias y 
amistades lejos de las poblaciones en las que 
desempeñan su actividad. Personas que han soli-
citado por activa y por pasiva que se les acerque 
a sus lugares de origen pero que solo reciben 
promesas vagas e inconcretas. Y claro, la pacien-
cia se acaba. 

Pues el Banco tiene un problema y este pro-
blema es solo la punta del iceberg ya que hay 
muchos casos más que están pendiente de lo que 
ocurra en el Banco para tomar una decisión. 

La competencia se está frotando las manos, 
comerciales con experiencia y preparados llegan 
a sus entidades habiéndose ahorrado el coste y el 
tiempo de la información. Y parece que ni a 
nuestro Talento y Cultura ni a nuestros directivos 
les importa. Así nos va. 

 
¡Contrata online nuestro seguro ERE bbva!  
¡Seguro que funciona! 

¡Corre antes de que se agote! 
 
La tranquilidad de hacer las cosas bien en caso 

de reestructuración de la plantilla. 
¡Despide tranquilamente a miles de trabajado-

res! 
 
Ventajas para el trabajador: 
minimiza la incertidumbre de lo que cobrará. 
Se contemplan las aportaciones al convenio 

especial. 
Lo comercializamos online para q no se sientan 

identificados 
 
Ventajas para la empresa: 
Rebaja costes fijos 
Posibilidad de evitar conflictos 
Optimización de los fondos. 
 
¡¡Aunque os parezca una broma ES REAL!! 

¡¡Mirad nuestra web!!  
Menos mal que nosotros sólo lo comercializa-

mos, nuestra empresa nunca lo haría. 

Os acordáis de esa herramienta que sacó el 
banco en un ejercicio de transparencia (azul cris-
talino BBVA) para que l@s emplead@s pudiéra-
mos optar a puestos que deseábamos, nos encaja-
ban o creíamos óptimos para nuestra carrera 
profesional? 

Pues llevamos un tiempo en el que el Mobi-
lity ha sido sustituido por el Dedility en un ejer-
cicio de opacidad azul verdoso más propio del 
BBVA que venimos padeciendo. Ya ni siquiera 
las apariencias, ya ni siquiera un poco de sonrojo 
cuando ponen a quién quieren donde quieren 
porque el Zona de turno quiere. Y es que el ne-
gocio prima y como dijo un Zona: la conciliación 
termina cuando choca con el negocio. 
¡ADELANTE!  
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Hace poco hemos visto un pequeño logro por parte 
de la sociedad y sobre todo por parte de esa Generación 
que siempre ha peleado y luchado por sus derechos, me 
refiero a los jubilados, que en masa han protestado y 
protestan por el trato que les dispensamos los Bancos, 
gracias a las ordenes que recibimos de nuestros dirigen-
tes. Pues bien, tras una lucha en la calle y sobre todo 
gracias a la repercusión social que han tenido en los 
medios audiovisuales algunas entidades financieras han 
decidido aumentar sus horarios de atención en caja entre 
otras medidas.  

Pero esta medida tiene su truco ya que no es total, 
por ejemplo, en BBVA solo se aumenta el Horario en mas 
o menos el 30% de las oficinas. Oficinas, que casualidad, 
se encuentran en los grandes centros urbanos, en los 
pequeños pueblos si tienen oficina bancaria seguramente 
no tengan servicio de Caja y si la tienen estas oficinas no 
han entrado en estas listas con lo que a estos clientes se 
les sigue dando la espalda. Cuando no están en peor 
situación y viven en un pueblo donde no hay ni una ofici-
na bancaria ni tan siquiera un triste Cajero Automática 
para poder disponer de dinero o realizar las 4 operacio-
nes bancarias básicas. 

Todos los gobiernos de turno deberían de haber 
aprovechado la circunstancia y haber presionado a un 
sector con miles de millones de beneficios (no lo olvide-
mos) a no olvidarse de estas zonas. Sabemos que se ha 
tratado el tema, pero no ha habido voluntad política para 
presionar de verdad a los Bancos y Cajas, los cuales se 
han negado a prestar estos servicios básicos en zonas 
donde ellos consideran no son lo suficientemente renta-
bles. 

Recordemos que esta situación viene de lejos, que 
han pasado años durante los cuales miles de trabajado-
res han acabado en la calle mediante ERES, despidos o 
prejubilaciones en las que se han cerrado miles de ofici-
nas a su vez. Reestructuración salvaje que la han pagado 
los trabajadores y los clientes, mientras nuestros dirigen-
tes se seguían llenando los bolsillos con el beneplácito de 
los gobernantes de turno. 

En el HOY del día 22 de Marzo viene un refuerzo 
sobre el Protocolo de Atención en las Oficina donde se 
indica que la forma de relación con los clientes de BBVA 
es a través de la Cita Previa. Pero como todo en la vida la 
regla de la Cita previa tiene unas excepciones, no es una 
regla inamovible, el mismo Banco nos indica estas excep-
ciones: 

-En caso de NO clientes: gestiones de valor/
captación; Testamentarias y otros trámites de valor 
(sinergias); redocumentación altas digitales; Operativa no 
valor (servicing). 

-Operaciones de Urgencia: Ejemplo: pago de mul-
tas en último día, ingresos para inversión irregular y Mora, 
apertura de reclamación relevante… 

-Contrataciones importantes: Ejemplo: ingreso 
cheque elevado importe, contratación recursos… 

-Clientes con diversidad funcional. Por ejemplo: 
movilidad reducida, dificultad de visión… 

-Clientes con avanzada edad con bajo perfil digi-
tal. 

-Clientes de Zona Contigo que excepcionalmente 
requieran una atención presencial en oficina, ante la 
imposibilidad de hacerlo en remoto. 

-Capacidad de gestión libre en la próxima media 
hora de algún gestor. 

Como podemos ver la regla de la Cita Previa no es 
absoluta. Desde CGT alentamos a una atención mas 
humana y cercana. Abocamos por recuperar la antigua 
atención presencial que fomentaba una relación mas 
personal y cercana con los clientes. Relaciones que pasa-
ban a ser de respeto por tu trabajo y de respeto por el 
cliente. Ahora mismo se ha perdido todo el respeto por 
nuestro trabajo y desde CGT no creemos que sea por 
culpa de los trabajadores de BBVA, los cuales dan el callo 
todos los días delante de los clientes. La sociedad de hoy 
en día y desde hace unos años ya nos han “vestido” 
como los malos de la película, alguien a quien culpar de 
los males de nuestra vida y de nuestra sociedad.  Muchas 
veces nuestro trabajo no es valorado y apreciado y es por 
ello que, compañeros, os reclamamos un giro en nuestra 
relación con los clientes, que vean que el problema no 
somos nosotros, meros asalariados de un Banco, sino de 
quien toma las decisiones en estas Macroempresas , 
decisiones cuyo único objetivo es garantizar sus sueldos 
y sus status quo, nunca para mejorar las condiciones 
laborales de sus trabajadores o para garantizar un servi-
cio digno para los clientes. 
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Este año se conmemora el 85 aniversario de La 
Desbandá de Málaga. Hace unos pocos años que 
se ha empezado a conocer lo sucedido. ¿Por qué el 
mayor genocidio de la Guerra del 36 quedó silencia-
do?  

Oculto, pero no olvidado: eso lo he podido com-
probar hace unos pocos días. Y es que lo que no se 
cuenta no existe, pero los protagonistas no olvidan. 

Hay en Málaga una Asociación Senderista y Me-
morialista que cada año, desde 2017, organiza una 
marcha que recorre los 240 km que separan Málaga 
y Almería para homenajear a todos aquellos que 
hace 85 años tuvieron que huir de sus casas. Para 
que no se olvide y buscando Verdad, Justicia y 
Reparación. 

Voy a los hechos: en febrero de 1937 las tropas 
fascistas avanzaban sobre Málaga; la población en 
número indeterminado, pero con cifras que van de 
las 100.000 a las 200.000 personas, sale huyendo -
con las amenazas de Queipo de Llano dirigidas, 
sobre todo, a las mujeres, muy presentes- por la 
carretera de la costa hacia Almería, la única salida. 
Hay que pensar que había entonces unas 50.000 
personas refugiadas en Málaga, procedentes de toda 
Andalucía Occidental que iba cayendo en manos de 
los sublevados. 

Para ellos siempre será la carretera de la muerte. 
¿Y para nosotros?  

A partir del 7 de Febrero, todas aquellas mujeres, 
niños y ancianos (los hombres están en el frente) 
reciben el bombardeo y ametrallamiento de aviones 
italianos y alemanes y de los barcos de las fuerzas 
sublevadas, entre ellos el ahora famoso Crucero 
Baleares. Cuentan que los barcos disparaban desde 
tan cerca de la costa que veían las caras a los mari-
neros. Las bajas se cuentan por miles. 

Las autoridades republicanas habían sido las pri-
meras en salir, por lo que no hay tropas que defien-
dan Málaga la roja, salvo un contingente de milicia-
nos que consigue retrasar unos días el avance, lo-
grando que puedan salir miles de habitantes de la 
Axarquía, hacia la carretera. 

Los italianos avanzan también por carretera y a 
medida que van alcanzando a los huidos, estos son 
obligados a volver a sus casas. La represión anun-
ciada por Queipo no se hace esperar, ejecutada por 
el famoso "carnicerito de Málaga", Carlos Arias 
Navarro. 

Hay héroes en el camino, como el farero de Torre 
del Mar, un pueblo próximo a la capital, que para 
evitar que los aviones y barcos detecten a los que 
van por la carretera y aprovechando la noche, apaga 
dos días la luz del faro. Cuando los fascistas llegan 
al pueblo, el farero, Anselmo Vilar, es fusilado. 

Hay otros personajes que merecen ser recordados, 
como el reconocido médico canadiense Norman 
Bethune que, con su equipo, estaba en España apo-
yando al Gobierno: fue hasta Almería con sus am-
bulancias y salió en auxilio de las víctimas trasla-
dando a niños y heridos en innumerables viajes. 

Para entonces el Gobierno republicano, asumien-
do su responsabilidad, comenzó a evacuar hacia el 
Levante y Catalunya a los huidos a través del Soco-
rro Rojo. 

Bethune escribió, además, un libro sobre esos 
sucesos, El crimen de la carretera Málaga -
Almería (1937), con fotos de Hasen Size, único 
testimonio gráfico de lo ocurrido. 

Este año he tenido la suerte de poder participar en 
la marcha de LA DESBANDÁ, organizada magní-
ficamente por la Asociación del mismo nombre. Ha 
sido una experiencia instructiva, muy enriquecedo-
ra, dura físicamente: se recorren los 240 km en 10 
días, pero en los momentos de flaqueza basta con 
recordar a los que tuvieron que hacer ese camino y 
no tenían nada, ni comida, ni por supuesto, forro 
polar o botas de goretex, sino descalzos o con alpar-
gatas, y sin otra cosa que comer que la caña de azú-
car que encontraban por el camino. Con las bombas 
cayendo y dejando atrás a heridos y fallecidos sin 
poder darles un entierro digno, con cientos de niños 
perdidos. 

Por aquellas víctimas, quiero contar lo aprendido 
en estos días. Para que no sean olvidadas.  

Podéis buscar en internet información. Ya hay 
libros y documentales que cuentan lo que ocurrió. 
O, simplemente, leyendo en Wikipedia se puede 
saber mucho más. Y quizás comprender por qué no 
se ha contado. 

Salud y República 
Zurova 



12 

 
 No lo dice la CGT, sino los periódicos inde-

pendientes: CCOO y UGT, quien paga manda. 
España es el único país europeo en el que NO se 
manifiestan los grandes sindicatos contra el au-
mento de los precios. No lo hicieron durante la 
pandemia, ni en los largos meses que llevamos 
con récords históricos en el precio de la luz, los 
alimentos, el gas y los carburantes.  

Ahora, tímidamente y varios meses después, 
convocan unas manifestaciones forzados por la 
poca vergüenza que les queda, eso sí, tras decir 
bien alto que están en contra de rebajar los im-
puestos sobre la luz y la gasolina. ¿Porqué? Sim-
plemente porque son los acuerdos alcanzados 
con su nueva benefactora Yolanda Diaz.  

Hace ya mucho tiempo que CCOO y UGT 
no viven de las cuotas de sus afiliados, sino de 
las subvenciones del Gobierno. En los últimos 
diez años, más de 74 millones de euros de dinero 
público solo para ellos dos.   

Los grandes sindicatos tuvieron sentido en la 
Europa del siglo XIX y del XX, pero no han 
sabido adaptarse al nuevo entorno laboral, en el 
que el sector servicios y tecnológico no los nece-
sitan, además siempre dejaron d lado a los más 
de 3 MM de autónomos y a los emprendedores, 
nunca los consideraron de los suyos. 

Son especialmente los trabajadores más 
jóvenes quienes prescinden de los sindicatos y es 
algo que sucede en toda la OCDE, hasta el punto 
que tenemos en toda Europa las cifras de afilia-
ción más bajas de los últimos 30 años. 

Lo que sucede en España no podemos saber-
lo, porque las cifras de afiliación no son transpa-
rentes, las dan los datos los sindicatos sin que se 
pueda comprobar quien paga la cuota y quien 
no. Ni CCOO ni UGT han querido nunca sumar-
se a la ley de transparencia como el resto de 

administraciones públicas y partidos políticos, 
aunque gestionen millones de dinero público. 
Aun dando como buenos sus datos oficiales de 
casi 1 millón de afiliados cada uno, no represen-
tarían más allá del 12% de los trabajadores por 
cuenta ajena. Además, aseguran, algo difícil de 
creer, que durante la pandemia crecieron en 
número de afiliados.  

Hoy los trabajadores están bien informados y 
saben que durante los 4 años que duró la gran 
crisis económica con Rodríguez Zapatero de 
presidente, CCOO y UGT no vieron reducidas 
sus subvenciones ni un céntimo, mientras ellos 
perdían su trabajo y en ocasiones hasta su piso. 

Saben que durante la pandemia y con millo-
nes de trabajadores en ERTE, el Gobierno de 
Sánchez solo les rescató a ellos, duplicando las 
subvenciones que recibían. De los 9 millones de 
euros que recibieron en el año 2020 a los 17 
millones que reciben ahora. Es decir, el 100% 
más de subvención pública en tan sólo dos años, 
un máximo histórico sin precedentes en la histo-
ria de España. 

El miedo entre los GBPS es claro y notorio. 
Tras potenciar la banca privada con proyecto 
Atlas, sus puestos se quedan en muchos casos 
sin contenido o con clientela muy mayor y perfil 
claramente conservador por lo que su continui-
dad queda en el aire.  

Ante esta situación sabemos que hay zonas y 
CBCs que nos intentan vender su libro, dar la 
vuelta a la tortilla diciendo que el puesto tiene 
más sentido que nunca, ahora tienen más recorri-
do y más potencial, al descarterizarles los mejo-
res clientes tienen más oportunidades de captar 
nuevos clientes y salir de la “zona de confort”. 

¿Zona de confort? ¿En la red? Esto solo lo 
puede decir alguien ajeno a ella y con empatía 0 
hacia ella. 

Hay algunos que siempre estarán con el 
capitán, aunque tire los marineros por la borda. 
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René Pérez Joglar (1978), conocido como Residente, es un rape-
ro puertorriqueño. Fue fundador y vocalista de Calle 13 (2004-2014). 
En 2015 inició su carrera como solista. En sus letras destaca el conteni-
do social y político y su música combina la música del mundo con 
el rap alternativo. Con Calle 13 ganó 27 Latín Grammys, y en su carre-
ra en solitario ha logrado conseguir 
hasta 5 Grammys. 

Ha colaborado en campañas sociales con Unicef y Amnistía Inter-
nacional y es defensor de la educación pública latinoamericana y 

los derechos de los pueblos indígenas.  

 

SEMINCI 2021  
66 Semana 

Internacional de Cine –
VALLADOLID 

La Seminci de Valladolid es uno de los festivales de 
cine más veteranos de este país. Comenzó en 1956 
como Semana de Cine Religioso de Valladolid reali-
zada durante la Semana Santa. A partir de 1960 el 
festival pasa a llamarse Semana Internacional de 
Cine Religioso y de Valores Humanos. En 1973 el 
festival adoptó su nombre actual, debido al progresivo 
incremento de las películas a concurso y del interés de 
los productores por presentar sus obras en él.  

Si algo caracteriza a esta Muestra a lo largo de su 
historia es la calidad de la selección de sus películas, 
no sólo en la sección Oficial, sino también en el resto 
de apartados: Punto de encuentro, Tiempo de Historia 
y Doc. España.  

El Palmarés principal de esta edición ha traído un 
poco de todo. La Espiga de Oro ha correspondido al 
film Last Film Show del director indio PAN NALIN, 
película pendiente de estreno en la línea de Cinema 
Paradiso. La Espiga de plata y Premio del Público ha 
sido para Sis Dies Corrents – Seis días corrientes de 
la catalana NEUS BALLÚS. Esta realización se puede 
considerar la verdadera triunfadora de esta edición. 
Una cinta que camina entre el documental y la come-
dia, conjugando elementos de la vida cotidiana con la 
ficción. Narra el día a día de los trabajadores de una 
pequeña empresa de electricidad y fontanería (cada 
día una historia). Con actores aficionados con los que 
estuvo trabajando la directora durante dos años. Una 
hermosa lección de humor y vida, una película fresca 
que te trae aires optimistas para estos tiempos tan 
complejos. Pues con todos los premios y toda la buena 

crítica que ha tenido, el resultado de taquilla en los 
circuitos comerciales: un desastre. 

The Fam de FRED BAILLIF recibió el premio al Mejor 
Director. (Sin estrenar). Premio al mejor Actor fue para 
Yuriy Borisov, por Compartment n.6 (Compartimiento 
6) en cartelera a esta fecha. Premio a la mejor actriz: 
Yllka Gashi, por Hive (Colmena) realización kosovar, 
primera película de la directora BLERTA BASHOLI, 
narra la historia real de una viuda que vive con sus dos 
hijos y su suegro inválido en una pequeña aldea koso-
var, después de la guerra de los Balcanes. 

Realización ajustada, alegato contundente contra 
estas sociedades patriarcales y machistas. Muy reco-
mendable. 

Otras películas a destacar de esta muestra, en mi 
opinión: 

Mali Twist del gran ROBERT GUÉDIGUIAN. Se 
estrenará. Cuenta los entresijos del período de transi-
ción desde la proclamación de la Independencia de 
Mali, en septiembre de 1960, y los primeros pasos del 
Gobierno del presidente Modibo Keita. Historia de amor 
entre un joven comprometido con las ideas socialistas y 
una chica que conoce en una de sus misiones en el 
medio rural. Todo ello a ritmo del twist que sonaba en 
los clubs de la capital donde se reunían los jóvenes. 

Ballad of A White Cow (El perdón) de los iraníes 
MARYAM MOGHADAM y BEHTASH SANAEEHA (sin 
estrenar). Retrato de una injusticia: la que vive una 
mujer cuyo devenir da un giro de 180 grados cuando se 
entera que su esposo era inocente del crimen por el 
que fue ejecutado. Reflejo de un país Irán, donde las 
leyes se basan en la sharía y donde la injusticia alcan-
za, a menudo, cotas extremas. 

No deja de ser penoso analizar las películas con 
mayor recaudación en el 2021 de este país: Spider-
Man: No Way Home. Fast & Furious 9. Venom 2: 
Habrá Matanza. ... ¿Refleja nuestra cinefilia o a las 
salas solo van adolescentes? 

 Le métèque 
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Que en el BBVA hay 2 bancos, es algo que 
cada día está más claro. El Banco B, el malo, el 
de los que no llegan a los objetivos, el que no dan 
la talla…. todos sabemos cuál es, sobre todo los 
que estamos en él. Es ese Banco en el que, si no 
llegas al 60% en el DOR: no cobras, si no llegas 
al 30% en seguros: no cobras, si no llegas al 30% 
en Recursos: no cobras, si no llegas al 60% en 
seguros: puntúas 0 en ese epígrafe, si no llegas al 
60% en Pbv: puntúas 0 en ese epígrafe. Ese mara-
villoso sistema que tenemos que puede hacer que 
te mates a trabajar, que hagas un estupendo traba-
jo pero que te falle una parte y te quedes sin co-
brar. 

 
Porque vamos a ser serios. Imaginemos un 

gestor de Banca Personal que se sale en consumo, 
se sale en hipotecas y se sale en Seguros, pero 
tiene la desgracia de tener una salida fuerte de un 
cliente que se va a comprar un piso o que quiere 
donar a su hija una cantidad importante. Da igual 
que tengas el 120% en Pbv, el 150% en seguros y 
el 1,20 de calidad. Como te has quedado en el 
20% en recursos, te quedas sin cobrar. 

 
La misma situación de un gestor que en el 

DOR se queda con 58 puntos. Te quedas sin co-
brar, 0, nada, niet, nothing, ezer…. Da igual en el 
idioma qué lo digas. Para el Banco ese cuatrimes-
tre no te mereces cobrar nada. 

 
Es un sistema injusto y en el que no se respeta 

ni a los comerciales ni el trabajo que realizan 
porque no tener los objetivos desde la primera 
semana es una falta de respeto. No tener el objeti-
vo de seguros en todo el último cuatrimestre del 
2021 es una falta de respeto y que sea 10 de mar-
zo y no tener el objetivo de recursos es una falta 
de respeto. No nos respetan. No respetan nuestro 
trabajo. 

 
¿Qué podemos hacer? ¿Poco? Evidentemente 

el sistema viene dado, pero sí queremos que cam-
bie y queremos que se nos respete debemos ha-
cérselo saber a nuestro responsable. Debemos 
hacerles saber que no estamos de acuerdo con un 
sistema injusto que no valora el trabajo que 

desempeñamos con mucho esfuerzo y que senti-
mos que la entidad y sus responsables no nos 
respetan ni a nosotros ni el trabajo que realiza-
mos. 

¿Cuántas veces hemos oído decir al Banco 
que propone medidas de flexibilidad, ayudas a la 
conciliación? ¿Cuántas veces nos dicen que el 
banco está en pro de la igualdad y de la concilia-
ción? ¿Realmente esto es así? Estando varias 
personas con el mismo perfil comercial, habiendo 
una vacante para cubrir en otra plaza, con una de 
ellas teniendo problemas de conciliación, (Dando 
los pasos correctos de exponerlos, defender su 
situación…) ...si el Banco decide que es ella la 
que tiene que ir a ese puesto... ¿respeta esa conci-
liación cuando contestan que se intenta, pero no 
siempre es posible y que el negocio manda? 

 
Eso es lo que prima en BBVA. Se proclaman 

unos ideales muy bonitos, con los que estamos 
todxs de acuerdo... Y cuando llegamos al fango, 
abajo, a galeras, al meollo. Cuando hay que tomar 
una decisión y por la razón X que sea, se conside-
ra que es una persona la idónea, mandándola más 
lejos de su casa, de sus hijos, de sus personas 
mayores...porque el negocio así lo requiere… 
¿Dónde quedan esas buenas intenciones? Efecti-
vamente, en los papeles y en la intranet. En nin-
gún sitio más. 

 
Hay CBCs y Managers que se preocupan por 

sus equipos e intentan hacer el trabajo más vida-
ble, pero ellos/as no son todo el Banco y saben 
que cuando sean trasladados y cambiados de zo-
na, su equipo puede sufrir la misma incompren-
sión del siguiente responsable. 
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BBVA ha triplicado su participación en el 
BANCO NEON de Brasil, pasando de una partici-
pación del 10,2% al 29,7% de participación tras 
una inversión de 300 millones de Dólares (unos 
265 millones de Euros al cambio de Febrero). 

Esta operación se ha realizado a través de una 
ampliación de capital en su Holding británico Neo 
Payments Limited, sociedad que es propietaria 
única de esta Fintech brasileña. 

BBVA inició su participación en el Banco 
Neon en el año 2018, diez años después de aban-
donar el mercado brasileño con la venta del 5% 
que tenía en Bradesco. Este Banco Neon opera 
exclusivamente a través del móvil. NEON es un 
Banco que se fundó en el 2016 y ofrece servicios 
a particulares, autónomos y pequeñas empresas 
brasileñas y actualmente cuenta con 15 millones 
de cuentas registradas. 

Según BBVA esta operación le permite entrar 
de lleno en el mercado de Banca Minorista de la 
Octava Economía del Mundo y la primera de 
América Latina, país de 210 millones de habitan-
tes. 

Desde CGT nos hacemos varias preguntas: 
¿Si este mercado es tan importante, por que sali-
mos de ese mercado hace mas de 10 años? Me 
figuro lo que sucede en muchas ocasiones: había 
que cuadrar balances y se mira que se puede ven-
der o malvender, da igual sea un negocio rentable 
o no, lo importante es cuadrar cuentas ese año 
para que así algunos Directivos cobren sus millo-
narios Bonus, total, unos años después nos gasta-
mos otros 300 millones o los que haga falta para 
volver a entrar en esos mercados. 

Y, en segundo lugar, vemos de nuevo la 
apuesta por una Fintech, un Banco Digital, pero la 
pregunta es ¿Tanto cuesta tener presencia física en 
estos países? ¿De verdad no se puede contratar a 
nuevos trabajadores y tener también oficinas físi-
cas? Dar trabajo para generar riqueza a los traba-
jadores y al país. Mucho me temo que al final en 
estos negocios se paga 4 duros a los informáticos 
de turno y listo, a vivir de las rentas y a enriquecer 
a los Directivos de turno sin que haya una redistri-
bución de la Riqueza justa. 

 
Con fecha 21 de diciembre de 2021 el TEAR 

(Tribunal Económico Administrativo Regional) 
de Sevilla emitía una resolución muy Novedosa 
en el tema del Capital Adicional (que aún tienen 
algunos compañeros en BBVA, pocos ya quedan 
ya que es un Derecho mas que perdimos gracias a 
las “estupendas” negociaciones de los Sindicatos 
“de siempre”). 

Según esta resolución se reconoce el Capital 
Adicional como un plan de pensiones fiscal-
mente y le aplica la Reducción del 40%, lo cual 
es mas positivo que en los territorios forales, por-
que es sobre el total del Capital.  

La AEAT, en territorio Común, va resolvien-
do con distintos criterios y resoluciones, pero el 
que resuelve por encima de la AEAT es el TEAR, 
con lo que ante una liquidación fiscal en primera 
instancia donde no se nos reconoce el derecho a 
desgravar ese 40% se puede recurrir al Tribunal 
Económico Administrativo de cada región y ver 
que ocurre. Recordemos que estas resoluciones 
del TEAR NO CREAN JURISPRUDENCIA, 
por lo que pueden ser distintas. Solo se crearía 
Jurisprudencia si alguien acude a la Jurisdicción 
Ordinaria, con el correspondiente coste tanto mo-
netario como en tiempo. 
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